



**Clausuran 2 de 19 escuelas afectadas por la tromba en Gustavo A. Madero; afectados reclaman ayuda a Lobo y él responde: "No politicen..."**

# Clausuran en la GAM dos escuelas por daños estructurales irreversibles

- ▶ Se trata de los jardines de niños El Arbolillo y Palmatitla, que son un riesgo para alumnos
- ▶ La delegación se compromete a comprar predios para reubicarlos, pero en 2010

[ JOSUÉ HUERTA ]

La inundación del pasado viernes en la delegación Gustavo A. Madero no sólo provocó daños en viviendas sino también en 19 escuelas de educación básica, dos de las cuales serán clausuradas.

Se trata de los jardines de niños El Arbolillo y Palmatitla; este último, después de anegarse, presentó un hundimiento en el piso ya que justo debajo del inmueble pasa un río, aparentemente el Maximalaco.

Ante este problema, las autoridades de la Secretaría de Educación Pública prevén enviar, dentro de ocho o 10 días a las y los alumnos de los dos planteles dañados a aulas de la secundaria 160.

Sin embargo el delegado de la Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo Román aseguró que ya estudian la compra de predios para reubicar a las escuelas, lo que tendría un costo aproximado de 40 millones de pesos. Aunque reconoció que en lo que resta del año el cambio será casi imposible por la falta de recursos.

Los daños en la infraestructura del kínder Palmatitla no son

recientes, ya que año con año la subida del río contribuye al reblandecimiento del piso, situación que padres de familia y directivos de este plantel denunciaron constantemente a las autoridades, sin que les hicieran caso.

La hija de Erica Correa asiste a esta escuela, y narró que cada vez que hay lluvia tiene que salir corriendo de su casa para recoger a su pequeña ante el peligro de que el plantel se inunde.

"Desde hace tres años solicitamos que el kínder fuera reubicado pero nunca nos han hecho caso; ahora sí, hasta que vieron la gravedad del problema lo dictaminan como peligroso", manifestó.

La SEP estima que la escuela Palmatitla se construyó hace 30 años, pero desconocen por qué se permitió que se erigiera justo arriba del cauce de un río y en un sitio proclive a inundaciones.

El titular de la Secretaría de Protección Civil, Miguel Elías Moreno Brizuela señaló que intentarán que el jardín de niños Arbolillo no cierre, ya que aunque fue de los más afectados con la inundación, podría repararse.

Sin embargo, dijo que el Palmatitla cerrará obligatoriamente con el fin de no poner en riesgo a 300 alumnos que asisten a este plantel.

De acuerdo con la Secretaría de Protección Civil del Gobierno del Distrito Federal, de las 19 escuelas afectadas por la inundación siete de ellas fueron las que reportaron las averías más graves.

Al respecto, el director general de Planeación, Programación y Evaluación Educativa de la SEP,

Joaquín Guzmán López informó que una vez que concluya la evaluación de los daños de todos los planteles se les repondrá lo perdido.

En las dos primeras escuelas que visitaron los representantes de la SEP, la Secretaría de Protección Civil y el delegado de Gustavo A. Madero, maestros y padres de familia no paraban de limpiar y recoger los libros, documentos e incluso computadoras que el agua les estropeó.

La delegación se comprometió a empezar la desinfección y fumigación de escuelas para que, probablemente hoy, reanuden las clases.



## En la colonia Forestal se repite la historia: priva la desolación

Desde que el **agua** mojó sus colchones, el pequeño Daniel y su mamá, afectados por las **inundaciones** de la delegación Gustavo A. Madero, se ven obligados a dormir sentados en un sillón.

Ellos viven en la calle Canteira Alfonso lote 19, colonia Forestal, donde hasta el momento la ayuda del Gobierno del Distrito Federal no les ha llegado, por lo que las autoridades no saben de sus necesidades ni el costo de las pérdidas.

Ayer la madre de Daniel, Lidia Baeza Callejas asistió hasta la primaria Josefa Ortiz de Domínguez para entrevistarse con el delegado Víctor Hugo Lobo Ro-

mán, pero cuando intentó acercarse el funcionario ya había subido a su vehículo para continuar el recorrido.

El llanto y sufrimiento eran evidentes en su rostro.

"Allá no llega la ayuda, atienden a los de las calles cercanas pero a nosotros ni nos voltean a ver", dijo la joven mujer.

Al visitar la casa de Daniel y su mamá, los daños que dejó tras de sí el paso del **agua** son evidentes. la estufa mojada ya no les sirve para calentarse el café o los frijoles que acostumbran consumir a diario.

Su pequeño refrigerador no enciende, un tocador roído de

madera está hinchado de **agua** y sus colchones individuales yacen en diminuto traspatio.

Ellos viven solos en la parte baja de un edificio de tres plantas, razón por la que fueron los más afectados con la **tromba** del pasado viernes. Sin embargo, a las personas que viven en el nivel más alto no les fue mucho mejor ya que al no contar con techo el **agua** se filtró y también les echó a perder sus muebles.

Daniel dice que ya que no tienen colchones, que sería mejor que le regalaran una colchoneta, pues al despertar tiene un dolor de nuca insoportable. (Josué Huerta)

## Le llueven reclamos al delegado por falta de atención

"No politice la situación", le dijo tajante el delegado de Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo Román, a cuatro damnificados por las **inundaciones** en Cuauhtepac, quienes le exigían atención ante la gravedad de los problemas que enfrentan desde el pasado viernes.

En cada lugar que se paró el funcionario se le acercaba la gente indignada por la falta de atención. En escuelas y calles, a cada 20 pasos que daba, lo rodeaban decenas de personas que le exigían que los atendieran porque votaron por él.

Y es que si no le solicitaban **agua** para la colonia Zona Escolar, le reclamaban que les entregara una colchoneta, o que les dieran una indemnización por sus pertenencias que echó a perder el **agua** o le reclamaban por los robos que, dijeron, han cometido los integrantes de las cuadrillas del Gobierno del Distrito Federal.

Fue en la primaria Josefa Ortiz de Domínguez donde un grupo de cuatro personas encabezadas por José Francisco Fabián le reclamaron las indemnizaciones y el **agua**; primero, Lobo Román los atendió con una voz serena pero al final les dijo que no politizaran la problemática.

"¿Si sus hijos estudiaran en una de estas escuelas que se inundaron con el **agua** sucia dejaría que estuvieran aquí si no estuvieran completamente limpias?", increpó Francisco Fabián al delegado.

Después de que Lobo Román le dijera al damnificado que no politizara este asunto, el agraviado se cohibió pero respondió que no hay interés político en reclamar la falta de atención.

Más tarde, en la calle Eduardo Olivares, vecinos le exigieron la reparación del **drenaje** ya que, al no estar en óptimas condiciones, provocó que el viernes pasado, el día que cayó la **tromba**, el

**agua** en este vialidad cerrada llegara casi al metro y medio.

"Le exigimos, delegado, que no llamen a esto un desastre natural, ya que no lo fue, pues si en esta calle hubieran destapado el **drenaje** no hubiéramos perdido nuestras cosas y nuestras vidas no habrían estado en riesgo", le recriminó la damnificada Paola Mendoza.

Víctor Hugo Lobo, más sereno que en su encuentro con los vecinos anteriores, pidió al que parece ser su asistente particular anotara las necesidades de los afectados.

Al terminar su recorrido, Lobo se subió a su camioneta con vidrios polarizados y avanzó por el lento tránsito de la avenida Venustiano Carranza, una de las más afectadas por las **inundaciones** y donde la gente aún lava sus pertenencias del lodo... ya no hubo más reclamos. (Josué Huerta)

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3



SAUL CASTILLO

**RIESGO.** La tromba dejó severos daños en el kinder Palmatitla, que obligó a las autoridades a cerrarlo.